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EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD 

INTELECTUAL Y RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA 

DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL 

 

http://www.prensaescrita.com/diarios.php?codigo=MEX&pagina=http://www.reforma.com
http://www.prensaescrita.com/diarios.php?codigo=MEX&pagina=http://www.el-universal.com.mx
http://www.prensaescrita.com/diarios.php?codigo=MEX&pagina=http://www.el-universal.com.mx
http://www.prensaescrita.com/diarios.php?codigo=MEX&pagina=http://www.milenio.com
http://www.jornada.unam.mx/2007/01/15/index.php?section=impresa
http://www.jornada.unam.mx/2007/01/15/index.php?section=impresa
http://www.cronica.com.mx/
http://www.cronica.com.mx/
http://www.nuevoexcelsior.com.mx/
http://www.elfinanciero.com.mx/
http://www.elfinanciero.com.mx/
http://www.economista.com.mx/
http://www.elsoldemexico.com.mx/
http://www.elsoldemexico.com.mx/
http://www.ovaciones.com/
http://www.la-prensa.com.mx/


 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

RESUMEN 

 

SEP 

 

* PANEL DE ANÁLISIS DEL DOCUMENTO CONTRA LA PARED… 

REFORMA: DURANTE SU PARTICIPACIÓN EN LA MESA DE ANÁLISIS DEL DOCUMENTO 

CONTRA LA PARED, ESTADO DE LA EDUCACIÓN EN MÉXICO 2009, LA ANALISTA DENISSE 

DRESSER ADVIRTIÓ QUE ES MOMENTO DE SONAR LA ALARMA PARA DERRIBAR EL MURO QUE 

IMPIDE MEJORAR EL SISTEMA EDUCATIVO NACIONAL Y SACARLO DEL DESASTRE EN EL QUE 

SE ENCUENTRA, ADEMÁS DE INSISTIR EN QUE ES NECESARIO QUE “EL PRESIDENTE FELIPE 

CALDERÓN NO DEJE DE PENSAR UN SOLO DÍA EN LA EDUCACIÓN”. 

ENFATIZÓ QUE EL ARREGLO INSTITUCIONAL QUE OTORGA CONCESIONES INDEFENDIBLES AL 

SNTE TIENE COMO VÍCTIMAS A 6 DE CADA 10 ALUMNOS QUE CONCLUYEN LA SECUNDARIA 

SIN SABER MATEMÁTICAS Y A 4 DE 10 QUE NO SABEN NI COMPRENDEN LO QUE LEEN. MÁS 

AÚN, SE DIJO SORPRENDIDA ANTE EL SILENCIO DE LAS AUTORIDADES EDUCATIVAS 

FEDERALES FRENTE A UN DIAGNÓSTICO DEL SISTEMA, QUE ES DEMOLEDOR, POR LO QUE 

SEÑALÓ QUE SERÁ NECESARIO “IMBUIRLE A ALONSO LUJAMBIO EL SENTIDO DE URGENCIA E 

INSISTIR AL PRESIDENTE FELIPE CALDERÓN QUE ELBA ESTHER GORDILLO PUEDE SER UNA 

ALIADA, PERO HAY QUE OBLIGARLA A ACTUAR DE OTRA MANERA”. 

AGREGÓ QUE ES “IMPERATIVO QUE LA SEP RECUPERE LA RECTORÍA (DE LA EDUCACIÓN) 

QUE SE HA PERDIDO. EN EL MISMO FORO, EL PRESIDENTE DE TRANSPARENCIA MEXICANA, 
FEDERICO REYES HEROLES, ASEGURÓ QUE PARA MODERNIZAR AL SISTEMA EDUCATIVO 

NACIONAL, EL SNTE ES UN ENEMIGO PODEROSO Y LA MAESTRA GORDILLO TAMBIÉN, NO 

OBSTANTE, MENCIONÓ QUE DEBERÁ SER A TRAVÉS DE LA SOCIEDAD CIVIL ORGANIZADA DE 

DONDE SURJA UN MOVIMIENTO QUE SACUDA AL SISTEMA EDUCATIVO, PORQUE NO HABRÁ NI 

PRESIDENTE NI LÍDER SINDICAL QUE COLABORE SI LOS MEXICANOS NO RECLAMAN. (PÁG. 4-
A) 

* REUNIÓN OFICIAL EN LOS PINOS 

MILENIO: EL PRESIDENTE FELIPE CALDERÓN SE REUNIÓ EN LOS PINOS CON ACADÉMICOS Y 

LÍDERES DE OPINIÓN EN EL TEMA DE LA REFORMA POLÍTICA, CON QUIENES ANALIZÓ LA 

POSIBILIDAD DE UNA REFORMA ESTRUCTURAL PARA EL PAÍS, INCLUYENDO LA REELECCIÓN 

LEGISLATIVA Y DE ALCALDES.  

 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/01MIL051109
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/02MIL051109
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LA INTENCIÓN DEL ENCUENTRO, SEGÚN LA PRESIDENCIA DE LA REPÚBLICA, ES QUE 

DISCUTAN TEMAS QUE HAGAN “MÁS PRODUCTIVA LA RELACIÓN ENTRE LOS PODERES DE LA 

UNIÓN CON EL PROPÓSITO DE FORTALECER LA CALIDAD DE LA DEMOCRACIA EN MÉXICO”. 
EN EL EVENTO ESTUVO PRESENTE EL SECRETARIO DE EDUCACIÓN PÚBLICA, ALONSO 

LUJAMBIO. (PÁG. 4) 

* PREMIO NACIONAL DE DEPORTES 

EL UNIVERSAL: LOS GANADORES DEL PREMIO NACIONAL DE DEPORTES 2009 FUERON 

ELEGIDOS POR UN JURADO INTEGRADO POR LA CONADE, LA CODEME Y EL COMITÉ 

OLÍMPICO MEXICANO, ENTRE OTROS, QUE SE REUNIÓ EN LAS INSTALACIONES DE LA 

COMISIÓN. SIN EMBARGO, SUS NOMBRES SE REVELARÁN HASTA EL 20 DE NOVIEMBRE, DÍA 

EN QUE SE ENTREGARÁ EL GALARDÓN EN LUGAR Y HORA QUE ESTÁ POR DEFINIR. PERO 

TRASCENDIÓ QUE LA SEP BUSCA GENERAR MAYOR EXPECTACIÓN PARA LA ENTREGA DE 

ESTE RECONOCIMIENTO.  

OVACIONES:  EL EX CLAVADISTA JOAQUÍN CAPILLA SERÁ UNO DE LOS GALARDONADOS 

CON EL PREMIO NACIONAL DE DEPORTES, SEGÚN SE FILTRÓ INFORMACIÓN TRAS LA 

REUNIÓN QUE REALIZÓ EL JURADO. TAMBIÉN SE CONOCIÓ QUE LOS DEPORTISTAS QUE 

SERÁN LAUREADOS EN DÍAS PRÓXIMOS, YA TUVIERON EL VISTO BUENO DEL PRESIDENTE 

FELIPE CALDERÓN Y DEL SECRETARIO DE EDUCACIÓN, ALONSO LUJAMBIO. OTROS 

POSIBLES GANADORES SERÍAN: LA EX CLAVADISTA MARIJOSE ALCALÁ Y EL FUTBOLISTA 

CUAUHTÉMOC BLANCO. (REFORMA 21-CANCHA, EL UNIVERSAL 5-DEPORTES, MILENIO 

17-LA AFICIÓN, EL SOL DE MÉXICO 8-DEPORTES, OVACIONES 17-DEPORTES, METRO 31-
DEPORTES) 

* EVIDENCIAN FALTA DE INVERSIÓN EN EDUCACIÓN 

LA CRÓNICA: LA PRESIDENTA DE LA ACADEMIA MEXICANA DE CIENCIAS, ROSAURA RUIZ, 
PUNTUALIZÓ QUE LA MITAD DE LOS ESTUDIANTES MEXICANOS EVALUADOS POR LA PRUEBA 

PISA 2009 SE UBICÓ POR DEBAJO DEL NIVEL 2, SITUACIÓN QUE, DIJO, REFLEJA LA ESCASA 

INVERSIÓN EN CIENCIA Y TECNOLOGÍA Y EL ESCASO NÚMERO DE CIENTÍFICOS CON QUE 

CUENTA MÉXICO, PUES LA OCDE HA SEÑALADO QUE UN PAÍS DEBE CONTAR CON NIVELES 

5 Y 6 DE APROVECHAMIENTO EN SU EVALUACIÓN. 

POR OTRA PARTE, APUNTÓ QUE MÉXICO TIENE EN SU SISTEMA NACIONAL DE 

INVESTIGADORES 15 MIL MIEMBROS Y QUE, A PESAR DE SU GRAN CAPACIDAD, SON 

FRANCAMENTE INSUFICIENTES PARA UN PAÍS DE 108 MILLONES DE HABITANTES, PROBLEMA 

QUE SE SUMA AL ENVEJECIMIENTO DE LA PLANTA DE INVESTIGADORES, QUE EN PROMEDIO 

TIENEN 55 AÑOS DE EDAD.  

 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/04UNI051109
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/11CRO051109
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TODO ESTO, DIJO, ES PREOCUPANTE, PORQUE EN UNOS AÑOS, “ESOS JÓVENES QUE NO SE 

ENCUENTRAN FORMADOS PARA DESEMPEÑARSE EN LA SOCIEDAD MODERNA, SERÁN LOS 

LÍDERES”, CONCLUYÓ. (PÁG. 38) 

* PROPUESTA DE PRESUPUESTO PARA CIENCIA MAYOR 

MILENIO: LA PRESIDENTA DE LA ACADEMIA MEXICANA DE CIENCIAS, ROSAURA RUIZ, 
EXIGIÓ A LOS LEGISLADORES DETENER EL RECORTE PRESUPUESTAL A LA INVESTIGACIÓN 

PARA 2010, EL CUAL ASCIENDE A 2 MIL 329 MILLONES DE PESOS, Y ADVIRTIÓ QUE, DE NO 

HACERLO, SERÁN LOS CORRESPONSABLES DEL DETERIORO DE LA CALIDAD EDUCATIVA Y DE 

LA SALUD. ASIMISMO, CONSIDERÓ QUE ES URGENTE INVERTIR 500 MILLONES DE PESOS 

MÁS PARA LA COMPRA DE EQUIPO E INFRAESTRUCTURA Y 837 MILLONES PARA EL 

FORTALECIMIENTO DEL PROGRAMA DE BECAS DE POSGRADO. 

ASIMISMO, INDICÓ QUE SE DEBE DESTINAR 1 POR CIENTO DEL PIB A CIENCIA Y 

TECNOLOGÍA, POR LO QUE UN INCREMENTO ANUAL DE 12 MIL MILLONES DE PESOS EN EL 

PRESUPUESTO PARA EL RUBRO PERMITIRÁ QUE EN 2018 SE ALCANCE ESTA META, DE LO 

CONTRARIO, SERÁ HASTA 2042 CUANDO SE LOGRE. (MILENIO 5, EL FINANCIERO PP Y 27, 

LA CRÓNICA 38) 

* HUELGA EN EL COLEGIO DE BACHILLERES 

LA JORNADA: EL SINDICATO INDEPENDIENTE DEL COLEGIO DE BACHILLERES RECHAZÓ LA 

PROPUESTA DE LAS AUTORIDADES DE AUMENTO DE 4 POR CIENTO AL SALARIO, CON LO QUE 

SEGUIRÁ LA HUELGA EN LOS PLANTELES DEL DF Y EL ÁREA METROPOLITANA. EL 

SECRETARIO GENERAL DEL GREMIO, ROMUALDO ESCUDERO, CALIFICÓ EL OFRECIMIENTO 

DE “BURLA”, YA QUE NO DA RESPUESTA A LAS VIOLACIONES AL CONTRATO COLECTIVO DE 

TRABAJO. DURANTE LA SESIÓN DE ESTE JUEVES, SE PREVÉ QUE LAS BASES RATIFICARÁN 

EL RECHAZO A LA PROPUESTA, ADEMÁS DE QUE ANALIZARÁN EL PLAN DE ACCIÓN PARA LA 

PRÓXIMA SEMANA, EN EL QUE SE ESPERA INICIAR UNA MOVILIZACIÓN. (PÁG. 40) 

* ESTALLA HUELGA EN LOS COLEGIOS DE BACHILLERES DE MICHOACÁN 

EL SOL DE MÉXICO: EL SINDICATO DE TRABAJADORES DEL COLEGIO DE BACHILLERES DE 

MICHOACÁN ESTALLÓ LA HUELGA EN LA INSTITUCIÓN UBICADA EN EL MUNICIPIO DE 

ZAMORA, DEBIDO A QUE LAS AUTORIDADES EDUCATIVAS ESTATALES NO HAN CUMPLIDO 

LOS ACUERDOS CON LOS TRABAJADORES DEL PLANTEL. EL SECRETARIO GENERAL DEL 

GREMIO EN LA LOCALIDAD, PRÓSPERO SANDOVAL LÓPEZ, MANIFESTÓ QUE HABÍAN 

REALIZADO SUSPENSIONES ANTERIORMENTE, PARA LLAMAR LA ATENCIÓN DE LAS 

AUTORIDADES, SIN EMBARGO, AL NO OBTENER RESPUESTA, DECIDIERON COLOCAR LAS 

BANDERAS ROJINEGRAS EN LAS PUERTAS DEL PLANTEL. (PÁG. 4-REPÚBLICA) 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/12MIL051109
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/07JOR051109
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/0008SOL051109
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* DESPLEGADO DE ORGANIZACIONES A FAVOR DE LA CARTILLA NACIONAL DE SALUD 

LA JORNADA: DIVERSOS ORGANISMOS CIVILES, ACADÉMICOS Y DE LA SOCIEDAD EN 

GENERAL, EMITEN UN DESPLEGADO EN EL QUE CELEBRAN QUE LOS SECRETARIOS DE 

SALUD, JOSÉ ÁNGEL CÓRDOVA VILLALOBOS, Y EDUCACIÓN PÚBLICA, ALONSO 

LUJAMBIO, HAYAN DECIDIDO ELABORAR Y DIFUNDIR LA CARTILLA NACIONAL DE SALUD: 
ADOLESCENTES, “PORQUE RESPONDE A LAS NECESIDADES DE EDUCACIÓN SEXUAL 

INTEGRAL Y SERVICIOS DE SALUD REPRODUCTIVA DE ESTE GRUPO DE POBLACIÓN”, Y SE 

MANIFIESTAN EN CONTRA DE LA ALTA JERARQUÍA CATÓLICA, LA CUAL INTENTA EVITAR QUE 

EL DOCUMENTO INCLUYA EL COMPONENTE DE LA SALUD SEXUAL Y REPRODUCTIVA COMO 

MEDIDA PREVENTIVA. 

ARGUMENTAN QUE EL ESTADO NO DEBE EVADIR SU RESPONSABILIDAD DE OFRECER 

INFORMACIÓN A LOS NIÑOS, JÓVENES Y ADOLESCENTES SOBRE ESTE TEMA, PUES LO QUE 

SE BUSCA ES, PRECISAMENTE, OFRECERLES UNA EDUCACIÓN PARA LA SALUD INTEGRAL, 

QUE NO SÓLO TIENE QUE VER CON LA SEXUAL, SINO CON LA PREVENCIÓN DE ACCIDENTES, 
DE ADICCIONES, DE VIOLENCIA, ALIMENTACIÓN, ACTIVIDAD FÍSICA Y SALUD BUCAL. TODOS 

ESTOS, CONTINÚAN, SON DERECHOS DE LA NIÑEZ Y NECESITAN SER RESPETADOS, POR 

ELLO, EXIGEN QUE LAS POLÍTICAS PÚBLICAS DEL PAÍS SE REALICEN CON ESTRICTO APEGO 

AL ESTADO LAICO, “BASADAS EN EVIDENCIA CIENTÍFICA Y LIBRES DE CREENCIAS 

RELIGIOSAS”. (PÁG. 13) 

* DETECTAN INCREMENTO EN LA DEPRESIÓN INFANTIL 

EXCÉLSIOR: EL SENADO DE LA REPÚBLICA SE MOSTRÓ PREOCUPADO POR EL AUMENTO DE 

TRASTORNOS PSICOLÓGICOS ENTRE LOS MENORES DE EDAD Y LA CARENTE ATENCIÓN 

OPORTUNA POR PARTE DE AUTORIDADES SANITARIAS Y ESCOLARES, POR LO QUE IRMA 

MARTÍNEZ, DEL PANAL, DIJO QUE SE ENCARGARÁ DE BUSCAR LOS CONSENSOS 

NECESARIOS ENTRE TODAS LAS FUERZAS POLÍTICAS PARA LOGRAR UN REFORMA EN LAS 

LEYES GENERALES DE SALUD Y EDUCACIÓN PARA ATENDER A LA POBLACIÓN VULNERABLE. 
(PÁG. 16-A) 

 

 

 

 

 

 

 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/09JOR051109
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/06EXC051109
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SECTOR EDUCATIVO 

 

* I REUNIÓN PLENARIA DE LA COMISIÓN DE CULTURA DE SAN LÁZARO 

EXCÉLSIOR: LA COMISIÓN DE CULTURA DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS TUVO SU PRIMERA 

REUNIÓN PLENARIA A LA QUE INVITÓ A LA TITULAR DEL CONACULTA, CONSUELO SÁIZAR. 
LOS TRABAJOS ESTUVIERON ENFOCADOS A BUSCAR QUE EL RUBRO CULTURAL NO SUFRA 

“NINGUNA MERMA” EN 2010, POR LO QUE PRESENTARÁN A LA COMISIÓN DE PRESUPUESTO 

Y CUENTA PÚBLICA UN DICTAMEN QUE PROPONDRÁ APROBAR, PARA EL AÑO ENTRANTE, UN 

PRESUPUESTO APROXIMADO DE 13 MIL MILLONES DE PESOS QUE EL LEGISLATIVO HABÍA 

CONSEGUIDO PARA 2009. 

LA DIPUTADA KENIA LÓPEZ, PRESIDENTA DE LA COMISIÓN, INFORMÓ QUE CON ESTE 

PRESUPUESTO SE PODRÁ GARANTIZAR LA VIABILIDAD DE TODAS LAS INSTITUCIONES 

FEDERALES DEL SUBSECTOR, LAS 32 ÁREAS DE CULTURA DE LAS ENTIDADES DEL PAÍS Y DE 

LAS ASOCIACIONES Y FIDEICOMISOS GENERADOS POR LA SOCIEDAD, QUE EN DÍAS 

RECIENTES SOLICITARON UNA INVERSIÓN DE 10 MIL MILLONES DE PESOS PARA PROYECTOS 

ESPECÍFICOS. ASIMISMO, SE DIJO CONSCIENTE DE QUE CADA PESO ASIGNADO A CULTURA 

SERÁ UNO MENOS PARA OTRA ÁREA, PERO JUSTIFICÓ QUE ES NECESARIO MANTENER EL 

INTERÉS EN EL SECTOR. (EXCÉLSIOR 8-COMUNIDAD, REFORMA 20-CULTURA, EL 

ECONOMISTA 41) 

* EXIGEN NO RECORTAR EL PRESUPUESTO DEL IMCINE 

EL ECONOMISTA: DIRECTORES DE CINE, PRODUCTORES, ACTRICES Y ACTORES SE 

APERSONARON EN LA CÁMARA DE DIPUTADOS PARA EXIGIR QUE NO SE RECORTE EL 

PRESUPUESTO DEL IMCINE PARA EL EJERCICIO FISCAL DEL PRÓXIMO AÑO. AL RESPECTO, LA 

DIPUTADA PANISTA GABRIELA CUEVAS DETALLÓ QUE, MEDIANTE UN PUNTO DE ACUERDO, 
SE PRETENDE QUE LA COMISIÓN DE PRESUPUESTO Y CUENTA PÚBLICA DE LA CÁMARA 

BAJA REGRESE EL APOYO O, AL MENOS, LO MANTENGA CONSTANTE Y AUMENTE LOS 

SUBSIDIOS Y APOYOS CON LOS QUE CONTABA EL CINE MEXICANO, PUES ÉSTE HA 

DEMOSTRADO QUE ES RENTABLE PARA EL ERARIO, PUES HACIENDA HA LOGRADO CAPTAR, 

DIJO, 217 MILLONES DE PESOS EN IMPUESTOS. (EL ECONOMISTA 41, EL UNIVERSAL 7-
KIOSKO) 

 

 

 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S02EXC051109
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S03ECO051109
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* EXIGIRÁN TRANSPARENCIA EN CUOTAS ESCOLARES 

EXCÉLSIOR: ELIZABETH CASTAÑÓN, PRESIDENTA DE LA ASOCIACIÓN DE PADRES DE 

FAMILIA DEL ESTADO DE QUERÉTARO, INFORMÓ QUE EN EL ÚLTIMO AÑO SE HAN 

DOCUMENTADO 30 CASOS DE PRESUNTO FRAUDE EN ESCUELAS QUE HAN “DESFALCADO” A 

LOS PLANTELES DEBIDO AL MAL USO DE LAS CUOTAS ESCOLARES QUE HAN HECHO LOS 

COMITÉS DE PADRES DE FAMILIA. 

POR ELLO, LLAMÓ A TODOS LOS COMITÉS PARA QUE RECIBAN ASESORÍA EN EL MANEJO DE 

RECURSOS Y SE PUEDAN LLEGAR A ACUERDOS AL INTERIOR, PARA QUE QUIENES HAYAN 

COMETIDO ERRORES EN LA ADMINISTRACIÓN REGRESEN EL DINERO, DE LO CONTRARIO, 
DIJO, PODRÍAN ENFRENTAR DEMANDAS PENALES. ASIMISMO, ADELANTÓ QUE EN UN PAR DE 

SEMANAS SE ESTABLECERÁN MECANISMOS IDÓNEOS PARA EL MEJOR FUNCIONAMIENTO DE 

LOS COMITÉS Y, A SU VEZ, GARANTIZAR LA TRANSPARENCIA EN EL MANEJO DE RECURSOS 

QUE SE APORTAN A LOS COLEGIOS. (PÁG. 21-A) 

* PREMIAN A PROGRAMAS EDUCATIVOS DE MÉXICO EN EU 

LA CRÓNICA: LA PRIMERA DAMA DE EU, MICHELLE OBAMA, RINDIÓ HOMENAJE A LOS 

PROGRAMAS EDUCATIVOS MEXICANOS ESTRELLAS CON ÁNGEL, QUE ESTÁ DEDICADO A 

NIÑOS CON SÍNDROME DE DOWN PARA APRENDER BAILE TRADICIONAL Y CONTEMPORÁNEO; 
Y RADIOMBLIGO, QUE PRODUCE PROGRAMAS INFANTILES QUE DAN A LOS NIÑOS LA 

OPORTUNIDAD DE ESCUCHAR CUENTOS Y MÚSICA CLÁSICA, GANADORES DEL GALARDÓN 

COMING UP TALLER, EN LA CASA BLANCA. LA PRODUCCIÓN DE LOS PROGRAMAS RECIBIRÁ 

UN PREMIO DE 10 MIL DÓLARES. (PÁG. 39) 

* REANUDAN CLASES EN PRIMARIAS AFECTADAS POR TROMBA 

EL UNIVERSAL: ESTE MIÉRCOLES SE REANUDARON CLASES EN 14 DE LOS 19 PLANTELES 

AFECTADOS POR LAS LLUVIAS DEL PASADO VIERNES, MIENTRAS QUE LOS 

APROXIMADAMENTE 500 ESTUDIANTES DE LOS DOS PLANTELES DE PREESCOLAR DAÑADOS 

EN SUS ESTRUCTURAS, PODRÍAN ASISTIR A PARTIR DE ESTE JUEVES A ESCUELAS 

ALTERNAS. DE ACUERDO CON EL TITULAR DE LA SECRETARÍA DE EDUCACIÓN CAPITALINA, 

MARIO CARRILLO, LAS LABORES DE LIMPIEZA CONCLUYERON EN LA MADRUGADA DE ESTE 

MIÉRCOLES, POR LO QUE EN ALGUNAS DE LAS ESCUELAS PUDO HABERSE RETRASADO LA 

APERTURA. EN TRES PRIMARIAS MÁS Y EN UN PREESCOLAR AÚN FALTA SANITIZAR LAS 

CISTERNAS Y HABÍA TRABAJOS DE DESAZOLVE POR LO QUE LAS CLASES SE REANUDARÁN 

HASTA ESTE JUEVES. 

 

 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S04EXC051109
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S05CRO051109
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S05CRO051109
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POR OTRA PARTE, CARRILLO DETALLÓ QUE EN EL CASO DEL KÍNDER “PALMATITLA”, LA 

DELEGACIÓN BUSCARÁ UN PREDIO PARA LA EDIFICACIÓN DE UN NUEVO PLANTEL, MIENTRAS 

QUE EN EL CASO DE “EL ARBOLILLO”, SE REALIZARÁN REPARACIONES, PERO MIENTRAS 

ESTO OCURRE, LOS MENORES SERÁN LLEVADOS A LA SECUNDARIA 160, A FIN DE QUE NO 

CORRAN RIESGO ALGUNO Y PUEDAN CONTINUAR CON SUS ESTUDIOS. (EL UNIVERSAL 18-
A, LA CRÓNICA 2 Y 18) 

 

INFORMACIÓN GENERAL 

 

* PRIMER ANIVERSARIO LUCTUOSO DE MOURIÑO 

EL UNIVERSAL: EL PRESIDENTE FELIPE CALDERÓN DESCRIBIÓ LA AUSENCIA DE JUAN 

CAMILO MOURIÑO, POR PRIMERA OCASIÓN, DE LA SIGUIENTE MANERA: “LA VERDAD ES QUE 

CUÁNTA FALTA NOS HA HECHO” PORQUE SABÍA “OBTENER RESULTADOS, ENTENDER A LA 

GENTE E, INCLUSO, SOPORTAR MUCHAS NECEDADES QUE SE DAN TAMBIÉN EN LA 

POLÍTICA”, EN LA SEDE NACIONAL DEL PAN, DONDE ACEPTÓ QUE LA MUERTE DE SU 

COLABORADOR LO DEJÓ “PERPLEJO Y TRISTE”, PORQUE PERDIÓ A “UN AMIGO”, PERO 

SOBRE TODO A UN “HERMANO”.  

DIJO QUE MOURIÑO FUE PIEZA CLAVE PARA ALCANZAR REFORMAS FUNDAMENTALES QUE 

“HASTA ENTONCES Y EN LA VIDA DE MÉXICO Y DESDE HACÍA MÁS DE UNA DÉCADA NI 

SIQUIERA SE HABÍAN INTENTADO EN EL PAÍS”. ASIMISMO, LLAMÓ AL PANISMO A SER 

DISCIPLINADOS, PUES IVÁN, ESTABA CONVENCIDO DE QUE LOS TRIUNFOS NO SE DAN NI POR 

CASUALIDAD NI POR GENERACIÓN ESPONTÁNEA. DE IGUAL FORMA, DEFENDIÓ A MOURIÑO 

ANTE LAS ACUSACIONES SOBRE EL SUPUESTO TRÁFICO DE INFLUENCIAS CUANDO ERA 

SUBSECRETARIO DE ENERGÍA. AL EVENTO ASISTIERON LA PRIMERA DAMA, MARGARITA 

ZAVALA, LOS LÍDERES PARLAMENTARIOS; SECRETARIOS DE ESTADO, Y GOBERNADORES. 
(PÁG. 7-A) 

 

* CCE ACUSA DE DATOS FALSOS A LA SHCP 

EL UNIVERSAL: DESPUÉS DE PARTICIPAR EN EL FORO “HACIA UN PACTO PARA MEJORAR Y 

HACER CRECER LA ECONOMÍA NACIONAL”, EL PRESIDENTE DEL CONSEJO COORDINADOR 

EMPRESARIAL, ARMANDO PAREDES, DIJO QUE LA SECRETARÍA DE HACIENDA Y CRÉDITO 

PÚBLICO PROPORCIONÓ AL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA DATOS IMPRECISOS SOBRE LOS 

MONTOS QUE LAS GRANDES EMPRESAS ENTREGAN AL FISCO. SEGÚN PAREDES, ESTE 

EQUÍVOCO CAUSÓ EL EPISODIO DE TENSIÓN ENTRE EL JEFE DEL EJECUTIVO FEDERAL, LOS 

CONSORCIOS Y LOS HOMBRES DE NEGOCIOS MÁS IMPORTANTES DEL PAÍS. 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/I01UNI051109
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/I02UNI051109
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DETALLÓ QUE “CUANDO HABLARON DEL 1.8 POR CIENTO FUE EN BASE A INGRESOS, NO EN 

BASE A UTILIDADES. ESA ES UNA DIFERENCIA ENORME. ASÍ COMO SE MANEJÓ, ASÍ SE 

ENTENDIÓ. NO SÉ SI [EL MANEJO DE INFORMACIÓN] FUE INTENCIONAL O NO”, EXPLICÓ. 
ABUNDÓ QUE “HABÍA UN MATIZ MAL INTENCIONADO PARA COMPARARLO CON LA TASA 

IMPOSITIVA QUE TIENEN LAS PERSONAS FÍSICAS. YO CREO QUE FUE TENDENCIOSO”. 
PAREDES EXTERNÓ QUE EL PRESIDENTE CALDERÓN MODIFICÓ EL DISCURSO EN CONTRA DE 

LOS EMPRESARIOS UNA VEZ QUE SE ENTERÓ DE LOS DATOS REALES. TAMBIÉN EL INSTITUTO 

MEXICANO DE EJECUTIVOS DE FINANZAS PIDIÓ A LA CÁMARA DE DIPUTADOS RECORTAR EL 

GASTO CORRIENTE DE LOS TRES PODERES DE LA UNIÓN DURANTE LA DISCUSIÓN DEL 

PRESUPUESTO DE EGRESOS. FUNDAMENTÓ SU PETICIÓN EN EL CRECIMIENTO 

“EXPONENCIAL” DEL GASTO DEL GOBIERNO EN LOS ÚLTIMOS AÑOS. (TITULAR Y 4) 

 

* DESIGNACIÓN DE NUEVO TITULAR EN CNDH 

LA JORNADA: EL SENADO ELEGIRÁ HOY AL PRESIDENTE DE LA COMISIÓN NACIONAL DE 

LOS DERECHOS HUMANOS DE UNA TEMA INTEGRADA POR EL ABOGADO GENERAL DE LA 

UNAM, LUIS RAÚL GONZÁLEZ PÉREZ; EL PRIMER VISITADOR DE LA MISMA CNDH, RAÚL 

PLASCENCIA, Y EL EX OMBUDSMAN CAPITALINO EMILIO ÁLVAREZ ICAZA. EL GRUPO FUE 

ELECTO DURANTE UNA REUNIÓN DE LA COMISIÓN DE DERECHOS HUMANOS DEL SENADO, 

EN LA QUE GONZÁLEZ PÉREZ OBTUVO OCHO VOTOS, PLASCENCIA SIETE Y ALVAREZ ICAZA 

SEIS.  

DE ELLOS, QUIEN LOGRE LAS DOS TERCERAS PARTES DE VOTOS DE LOS LEGISLADORES 

PRESENTES SE CONVERTIRÁ EN EL PRÓXIMO OMBUDSMAN NACIONAL. CABE DESTACAR QUE 

GONZÁLEZ PÉREZ OBTUVO EL AVAL DE PRIÍSTAS, PANISTAS Y DE CONVERGENCIA, TODA 

VEZ QUE DE LOS 10 LEGISLADORES MIEMBROS DE ESA COMISIÓN, SÓLO EL PERREDISTA 

PABLO GÓMEZ Y LA PETISTA ROSARIO IBARRA NO SUFRAGARON POR ÉL. EN LA TERNA NO 

FIGURÓ NINGUNO DE LOS CANDIDATOS QUE SE HABÍAN MENCIONADO COMO FAVORITOS DE 

LOS PANISTAS. 

EL PERREDISTA PABLO GÓMEZ DESTACÓ QUE DE NO LOGRARSE LAS DOS TERCERAS 

PARTES DE LA VOTACIÓN, TENDRÁ QUE ELEGIRSE UNA NUEVA TERNA. SIN EMBARGO, 
ORTUÑO Y EL PRIÍSTA RENÁN CLEOMINIO ZOREDA EXPRESARON CONFIANZA EN QUE 

HABRÁ ACUERDO Y ESTE JUEVES SE ESCOGERÁ EL PRESIDENTE DE LA CNDH PARA LOS 

PRÓXIMOS CINCO AÑOS. (PÁG. 44 Y 17) 

 

 

 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/I05JOR051109
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* ATAQUE A LA SSP EN NUEVO LÉON 

MILENIO: EL GENERAL BRIGADIER EN RETIRO ARTURO ESPARZA GARCÍA, QUIEN FUE 

NOMBRADO TITULAR DE LA SSP DE GARCÍA, NUEVO LEÓN, FUE EJECUTADO JUNTO CON 

CUATRO ESCOLTAS. LA AGRESIÓN FUE PERPETRADA POR UN COMANDO DE 30 SUJETOS 

QUE PORTABAN ARMAS LARGAS. MIENTRAS, EL GOBERNADOR DE LA ENTIDAD, RODRIGO 

MEDINA DE LA CRUZ, ORDENÓ EL RELEVO DE LOS 70 POLICÍAS DE LA CORPORACIÓN, 
QUIENES SERÁN INVESTIGADOS POR LA PROCURADURÍA GENERAL DE JUSTICIA PARA 

DETERMINAR SI ESTÁN RELACIONADOS CON ESTOS HECHOS. 

JUNTO CON EL GENERAL DE 63 AÑOS FUERON ASESINADOS EL MAYOR DE INFANTERÍA 

JONÁS CASTILLO LÓPEZ, QUIEN DESPUÉS DE LA CARRERA MILITAR SE DEDICÓ A 

SALVAGUARDAR LA INTEGRIDAD FÍSICA DEL SECRETARIO DE SEGURIDAD PÚBLICA; EL 

TENIENTE ROMÁN PINEDA ROJAS, ASÍ COMO JUAN RAMÓN LUGO ESPARZA Y ÓSCAR 

GALVÁN CASTILLO. ESTE ES EL SEGUNDO CASO DE UN GENERAL, EL MÁS ALTO RANGO 

DENTRO DEL EJÉRCITO, ASESINADO POR LA DELINCUENCIA ORGANIZADA, PUES EL 3 DE 

FEBRERO PASADO FUE ABATIDO ANTES DE PERPETRARSE LA MÚLTIPLE EJECUCIÓN, EL 

ALCALDE DE GARCÍA, JAIME RODRÍGUEZ CALDERÓN, INFORMÓ QUE FUE AMENAZADO POR 

SICARIOS QUE LLEGARON A SU DOMICILIO A BORDO DE UNAS 10 CAMIONETAS. EL EDIL 

PRIÍSTA DIO AVISO AL GENERAL ESPARZA GARCÍA, AL EJÉRCITO Y A LAS AUTORIDADES 

ESTATALES, CUANDO FUE EMBOSCADO POR GATILLEROS.  

POR SU PARTE, DIPUTADOS Y PRESIDENTES MUNICIPALES DE PRI Y PAN ADVIRTIERON DEL 

RIESGO DE TOMAR LA LEY EN LAS PROPIAS MANOS COMO PRETENDE EL ALCALDE DE SAN 

PEDRO GARZA GARCÍA, NUEVO LEÓN, MAURICIO FERNÁNDEZ. EN TANTO, EL 

GOBERNADOR DE MORELOS, MARCO ADAME, MANIFESTÓ SU TOTAL DESACUERDO CON LA 

CREACIÓN DEL GRUPO ESPECIAL DE LIMPIEZA QUE ANUNCIÓ EL ALCALDE. MIENTRAS QUE 

EL PRESIDENTE DE LA FEDERACIÓN NACIONAL DE MUNICIPIOS DE MÉXICO, EL PRIÍSTA 

JESÚS VIZCARRA, LLAMÓ A LOS EDILES DE TODO EL PAÍS A CONDUCIRSE DENTRO DEL 

MARCO LEGAL E INSTÓ A LA ASOCIACIÓN DE MUNÍCIPES PANISTAS A HACERLE UN LLAMADO 

DE ATENCIÓN A MAURICIO FERNÁNDEZ. EN CONTRASTE, EL EX ALCALDE DE CIUDAD 

JUÁREZ Y ACTUAL SENADOR DEL PAN, RAMÓN GALINDO, AVALÓ LA ESTRATEGIA 

SEGURIDAD POR MAURICIO FERNÁNDEZ, AL SEÑALAR QUE EL CENTRALISMO DEL 

GOBIERNO FEDERAL OBLIGA A APLICAR ESAS TÁCTICAS. (PP Y 32) 

 

* MEDICAMENTOS CONTRA INFLUENZA HUMANA SEGUROS 

MILENIO: GUSTAVO OLAIZ HERNÁNDEZ, COMISIONADO DE AUTORIZACIÓN SANITARIA DE 

LA COMISIÓN NACIONAL PARA LA PROTECCIÓN CONTRA RIESGOS SANITARIOS, INFORMÓ 

QUE SE DETERMINÓ AMPLIAR DE TRES A CINCO AÑOS LA FECHA DE CADUCIDAD DE 750 MIL 

TRATAMIENTOS CONTRA EL A H1N1, QUE FORMAN PARTE DE LA RESERVA ESTRATÉGICA 

NACIONAL Y CUYA EXPIRACIÓN SE IBA A DAR ENTRE LOS MESES DE NOVIEMBRE DE 2009 Y 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/I06MIL051109
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/I09MIL051109
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JUNIO DE 2010. EXPLICÓ QUE SE DETERMINÓ AMPLIAR LA FECHA DE CADUCIDAD LUEGO DE 

QUE SUS LABORATORIOS REALIZARON PRUEBAS DE POTENCIA, SEGURIDAD Y EFICACIA 

TERAPÉUTICA DE LOS ANTIVIRALES OSELTAMIVIR (TAMIFLU) Y ZANAMIVIR (RELENZA), 
ADQUIRIDOS DESDE 2005 Y 2007. 

AÑADIÓ QUE “ESTAMOS HABLANDO QUE ALREDEDOR DE 30 POR CIENTO DE LOS 

ANTIVIRALES DE LA RESERVA ESTRATÉGICA YA IBAN A CADUCAR, 300 MIL TRATAMIENTOS 

ENTRE NOVIEMBRE Y FEBRERO, QUE ERA LA PARTE QUE MÁS PREOCUPABA, SOBRE TODO 

PORQUE ESTAMOS ENTRANDO A LA ETAPA MÁS ALTA DEL REBROTE, Y EL RESTO HASTA 

JUNIO” Y DIJO QUE SE TRATA DE UNA RESERVA QUE TAMBIÉN SE INTEGRA DE 5 

ANTIBIÓTICOS (MACROLIDOS Y DERIVADOS A PENICILINA) PARA TRATAR LAS 

COMPLICACIONES DE LA INFLUENZA, LOS CUALES SI PASAN LA PRUEBA DE SEGURIDAD, SE 

LES AUMENTARÁ LA FECHA DE CADUCIDAD. ÉSTA VENCE EN 2010. (TITULAR Y 8) 
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En riesgo, calidad educativa y salud: Academia Mexicana de Ciencias 

EXIGEN NO ESCAMOTEAR DINERO A 
INVESTIGACIÓN 

 
Urgen mil 300 mdp para infraestructura, equipo y becas, precisa la 

institución 
 
Rosaura Ruiz, presidenta de la Academia Mexicana de Ciencias, exigió a los 
legisladores detener el recorte al presupuesto 2010 a la investigación 
científica propuesto por el Ejecutivo, el cual asciende a 2 mil 329 millones de 
pesos, y advirtió que de no hacerlo serán los corresponsables del deterioro 
de la calidad educativa y la salud.  

Asimismo, consideró que es urgente invertir 500 millones de pesos más para 
la compra de equipo e infraestructura y 837 millones para el fortalecimiento 
del Programa de Becas de Posgrado. 

En conferencia de prensa, destacó que se debe otorgar el 1 por ciento del 
PIB en ciencia y tecnología; un incremento anual en el presupuesto de 12 mil 
millones de pesos, dijo, permitiría alcanzarlo en el año 2018. 

La también secretaria de Desarrollo Institucional de la UNAM señaló que de 
seguir con las tendencias actuales, sería hasta 2042 cuando podría 
alcanzarse el 1 por ciento del PIB que han recomendado organismos 
internacionales, como la Unesco, y que países como Brasil ya invierten.  

Reconoció que se trata de una cantidad considerable, pero el país destina, 
cada año, .59 por ciento del PIB para el rescate bancario y sólo .34 por ciento 
para ciencia y tecnología. 

Esta propuesta entregada a los diputados, comentó, ha sido recibida de 
manera positiva por los legisladores, quienes se han comprometido a no 
reducir los recursos que se otorgan para ciencia y tecnología. 
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La falta de investigación en México, dijo, ha provocado que la mitad de los 
estudiantes mexicanos de 15 años evaluados por la prueba PISA de la 
Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos, que mide las 
habilidades y competencias para desarrollarse en una sociedad moderna 
basada en el conocimiento, se ubicaron por debajo del nivel 2, advirtió la 
titular de la AMC.  

El pobre desempeño de los estudiantes mexicanos se da, entre otras causas, 
por la escasa inversión en ciencia y tecnología que realiza el país, la cual se 
refleja en la falta de maestros calificados, señaló Ruiz.  

La presidenta de la Academia dio a conocer que el coeficiente de inventiva 
que corresponde a México en 2004 alcanzó un valor de 0.05, mientras que el 
de Brasil fue de 0.51 (10 veces mayor que el del país), en tanto que Argentina 
alcanzó 0.41.  

En este rubro, Japón obtuvo 32.41, Corea 20.18, Alemania 12 y Estados 
Unidos 6.95. 

 
Eugenia Jiménez 
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Se requiere un gran acuerdo nacional, señala 

A “REFUNDAR” LA REPÚBLICA, INSTA EL RECTOR 
NARRO 

 
No hay más tiempo que perder ni más años que esperar, dice Marcelo Ebrard 

 
“EL MODELO ACTUAL YA NO SIRVE”. 

 
El rector de la UNAM, José Narro, dijo que es necesario refundar la 
República debido a que el actual modelo de organización nacional ya dio lo 
que podía, “ya no nos sirve ni para hacernos hacia afuera, mucho menos 
para resolver los problemas que tenemos ya adentro”. 

Durante la inauguración del foro Hacia un pacto nacional para la reforma 
económica, mencionó que para refundar la República se requiere de un gran 
acuerdo nacional, en el que todos los sectores del país se unan para 
desarrollar una reforma integral no sólo en materia económica, sino social, 
educativa y de medio ambiente. 

No obstante, indicó que de la construcción de un pacto nacional dependerá 
el destino de México, que ya no puede seguir con el mismo modelo de 
desarrollo que ha tenido en los últimos años. 

El rector de la máxima casa de estudios consideró que llegó la hora de 
avanzar hacia un nuevo modelo económico que genere más competitividad, 
pero entendiendo como una mejor distribución de la riqueza y no sólo como 
un incremento del capital. 
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Por ello, mencionó que si se quiere avanzar, es necesario privilegiar la 
educación superior, la cultura y las artes. 

Durante su intervención dijo que una muestra del agotamiento del modelo de 
desarrollo actual es que ya no sirve para resolver los problemas que se han 
generado en el país, como la pobreza y la desigualdad. 

Posteriormente, el jefe de Gobierno del DF, Marcelo Ebrard señaló que “no 
hay más tiempo que perder ni más años que esperar para transformar las 
políticas públicas e iniciar un nuevo ciclo en la economía del país”. 

En su intervención, comentó que este modelo se ha prolongado de manera 
artificial por una decisión política y aseguró que no hay condiciones para 
seguir en un “conformismo” casi inercial con las políticas públicas. 

“En términos políticos el país inició un cambio en el año 2000 con la 
alternancia en el poder, en el ámbito económico México sigue en la inercia de 
los años 90”, agregó. 

Además, llamó a alcanzar un consenso político en el que se privilegien el 
diálogo y la construcción de acuerdos. 
 
Silvia Arellano 
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PIDEN CAMBIAR MODELO POLÍTICO 
 
ALBERTO CUENCA 

El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Armando 
Paredes, dijo que la raíz de muchos de los problemas que enfrenta México 
está en que no se han tomado las decisiones necesarias para que el país 
avance a un ritmo sostenido y planteó un cambio profundo del modelo 
político.  

Al criticar la reforma fiscal aprobada por los legisladores federales, habló de 
la necesidad de revisar la dimensión y la forma de operar del Congreso de la 
Unión, con la reducción en el número de integrantes en ambas cámaras, 
sobre todo las posiciones que se asignan por la vía plurinominal.  

Paredes Arroyo participó ayer en la inauguración del foro “Pacto Nacional 
para la Reforma Económica” que organizaron el GDF y el Colegio Nacional de 
Economistas.  

Ante el rector de la UNAM, José Narro Robles; el director del IPN, Enrique 
Villa, y el jefe de Gobierno de la ciudad, Marcelo Ebrard, el presidente del 
CCE presentó su propuesta para cambiar el modelo político.  

Dijo que esas modificaciones, al ser ya demandas permanentes de la 
sociedad, deben considerar la reelección limitada de diputados y presidentes 
municipales, y dar paso a esquemas que faciliten la adopción de acuerdos 
con visión de largo plazo y “que respondan a los intereses de los mexicanos y 
no a una visión coyuntural de los partidos”.  

Paredes Arroyo planteó la importancia de impulsar una reforma del Estado, 
pues dijo que eso será el punto de partida para lograr las transformaciones 
que requiere el país.  
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Refundar la República  

El rector de la UNAM, José Narro, consideró que es necesario avanzar en la 
refundación de la República, pues dijo que el actual modelo de organización 
nacional “ya dio lo que podía, ya no nos sirve ni para vernos hacia afuera, ni 
resolver los problemas hacia adentro”.  

Indicó que ese cambio se tiene que lograr con la participación de todos los 
sectores del país y en ese sentido celebró que a nivel nacional se haya dado 
una convocatoria de parte del propio gobierno federal.  

Enrique Villa, director del IPN, coincidió en que ha llegado el final de un 
modelo y expuso que la complejidad actual no puede ser interpretada desde 
el papel del mercado ni estar sujetos a mecanismos de ensayo y error. 
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CLASES SE REANUDAN EN 14 PLANTELES DE GAM 

Gobierno construirá nuevo edificio para jardín de niños 

 
MÓNICA ARCHUNDIA 

Ayer reiniciaron clases en 14 de los 19 planteles que resultaron afectados 
por las lluvias en la delegación Gustavo A. Madero, mientras que los 
aproximadamente 500 estudiantes de los dos planteles de preescolar 
dañados en sus estructuras, podrían asistir a escuelas alternas a partir de 
hoy jueves.  

De acuerdo con Mario Carrillo,t itular de la Secretaría de Educación del 
Distrito Federal (SEDF), las labores de limpieza concluyeron en la madrugada 
de ayer, por lo que en algunas de las escuelas afectadas pudo haberse 
retrasado la reapertura.  

En las primarias Gertrudis Armendaris de Hidalgo y Josefina Tolsá Marañón 
aún falta sanitizar las cisternas, mientras que en la escuela preescolar Josefa 
Ortiz de Domínguez aún se encontraba pendiente el desazolve, por lo que 
también reanudarán clases hasta hoy.  

Alzarán nuevo kínder  

El funcionario del gobierno del DF explicó que en el caso del kínder de 
Palmatitla la delegación buscará un predio para la edificación de un nuevo 
plantel, en tanto que en el de El Arbolillo se realizarán reparaciones.  

Señaló que mientras se realizan las labores de ubicación de un nuevo 
espacio, los preescolares serán llevados a la secundaria 160, que se ubica 
en la misma colonia, a fin de que no corran riesgo alguno y continúen su 
programa de estudios.  

“Hubo dictamen de Protección Civil de riesgo; entonces, no podemos dejar 
que estén ahí, vamos a buscar un predio alterno, la delegación lo hará y junto 
con el gobierno de la ciudad verá lo de la construcción”.  
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La estructura de este plantel, comentó, se encuentra intacta, pero su 
basamento está sobre un terreno que poco a poco ha sido minado por la 
corriente del río que corre debajo.  

Respecto al jardín de niños de El Arbolillo, se hará un diagnóstico más 
profundo, aunque de entrada se sabe que no presenta problema estrucrutal, 
por lo que sólo habrá reparaciones.  

La inundación que se registró la semana pasada en esas zonas generó 
pérdidas de equipo de cómputo, material de laboratorios y libros que son 
usados en la instrucción de los estudiantes, por lo que al menos 16 
computadoras ya fueron repuestas por la Secretaría de Educación del 
Distrito Federal y se revisan las instalaciones eléctricas y la red. Carrillo 
consideró necesario que en el presupuesto de 2010 para la ciudad se 
considere un fondo para la mitigación de riesgos, y no sólo se destinen 
recursos cuando ya se presenten los desastres como el del viernes. 
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“Ya dio lo que podía y no nos sirve ni para vernos hacia afuera”, advierte el 
rector de la UNAM 

EL MODELO DE PAÍS, AGOTADO; HAY QUE 
REFUNDAR LA REPÚBLICA: NARRO 

Critica Marcelo Ebrard que se mantenga un conformismo casi inercial de las 
políticas públicas 

GABRIELA ROMERO SÁNCHEZ 

Al aseverar que el modelo económico que sigue México “ya dio lo que podía 
dar y ya no nos sirve ni para vernos hacia afuera, mucho menos para resolver 
los problemas que tenemos hacia adentro”, el rector de la Universidad 
Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro Robles, convocó a todos 
los sectores de la sociedad a hacer una reforma integral que lleve a la 
refundación de la República. 
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En el contexto de la inauguración del foro Pacto Nacional para la Reforma 
Económica, realizado en el Antiguo Palacio del Ayuntamiento, el rector 
propuso construir un modelo nacional “en donde el desarrollo no sólo sea la 
parte de las finanzas públicas o del capital privado, sino que ponga al 
mexicano en el centro del interés y combata los males de la pobreza y la 
desigualdad”. 

Enfatizó que México no puede seguir siendo un país tan desigual, “en donde 
la pobreza ancestral se va agudizando cada vez más por una desigualdad 
mucho más lacerante”. 

Advirtió que para la refundación de la República se requiere de la 
participación de todos, “anteponiendo o echando por delante los intereses 
del país por sobre los muy legítimos que cada uno de los sectores tenga, y 
hacerlo con altura de miras y pensando en grande, viendo muy alto y mirando 
lejos”. 

Narro Robles reconoció que México requiere y debe aspirar a ser más 
competitivo; sin embargo, aclaró que esto no implica solamente que el capital 
crezca y el salario disminuya, sino tener más educación, mayor apoyo –no 
sólo en el discurso, en los hechos–, “para lo que son las herramientas de esta 
sociedad del conocimiento”. 

Frente al jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard; el director del 
Instituto Politécnico Nacional (IPN), Enrique Villa; los presidentes del Consejo 
Coordinador Empresarial (CCE), Armando Paredes, y del Colegio Nacional de 
Economistas, Ángel Buendía, el rector dijo que las generaciones que han 
tenido la oportunidad de educarse, de formarse, tienen el compromiso no 
sólo de hacer los cambios que requiere México, sino de hacerlos 
correctamente por el bien de las mayorías. 

Al inaugurar el foro, el jefe de Gobierno capitalino, Marcelo Ebrard 
Casaubon, advirtió que no hay condiciones en el país para seguir en un 
conformismo casi inercial de las políticas públicas. “Estamos prolongando un 
ciclo artificiosamente, es una decisión política”. 
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Manifestó que si bien es cierto en términos políticos que en el 2000 el país 
inició un cambio con la alternancia en el poder, en el ámbito económico sigue 
en la inercia de los años 90. “No es posible que México lleve años sin crecer y 
se vuelvan a leer los argumentos de los criterios generales de política 
económica”. 

Ebrard Casaubon detalló que el conformismo en las políticas públicas se 
basa fundamentalmente en la reticencia al cambio, la prevalencia de los 
intereses privados en el ámbito público, ignorar la investigación en ciencia y 
tecnología, y poco interés en las pequeñas y medianas empresas. 

“Desde luego simpatizamos absolutamente con esta revuelta contra la 
mediocridad, porque esa es la base para que este país cambie y ojalá sea 
muy pronto”, concluyó. 

Por su parte, el director del Instituto Politécnico Nacional, Enrique Villa, 
consideró que es necesario elaborar nuevas acciones, programas y planes 
que pongan al empleo en el centro de cualquier agenda que pretenda 
combatir la crisis económica que se vive. 

En el mismo sentido se manifestó Ángel Buendía Tirado, presidente del 
Colegio Nacional de Economistas, quien apuntó: “La nación perdió su 
capacidad institucional para crear acuerdos, se agotó el diseño de nuestro 
régimen político”, por lo que urge avanzar en la restitución de “nuestra 
vitalidad republicana”. 
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Profesores y alumnos del IPN convocan a apoyar la medida 

ESTUDIANTES CONFÍAN EN QUE LA UNAM 
COMPLETA SE SUME AL PARO NACIONAL 

 

 
DURANTE UN FORO EN SAN LÁZARO, ALUMNOS DEL IPN RECHAZAN LA EXTINCIÓN DE 

LUZ Y FUERZA FOTO FRANCISCO OLVERA 
 

EMIR OLIVARES Y LAURA POY 

Estudiantes de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) 
afirmaron confiar en que todos los institutos, facultades y escuelas de la casa 
de estudios se sumarán al paro cívico nacional convocado por el Sindicato 
Mexicano de Electricistas (SME) para el 11 de noviembre. 

“Los días previos se trabajará para llevar a las asambleas el mayor número 
de personas, y en éstas votar la participación del estudiantado”, informaron. 

Alumnos de varios colegios universitarios realizaron ayer actividades de 
solidaridad con los electricistas y en rechazo al decreto de liquidación de Luz 
y Fuerza del Centro (LFC) 
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Desde temprano, un grupo de activistas cerró el Colegio de Ciencias y 
Humanidades (CCH) Azcapotzalco, lo que representó el primer paro de 
actividades “en apoyo a la lucha del SME”. 

Con mantas y carteles los jóvenes manifestaron su descontento porque el 
gobierno federal “dejó en la calle” a más de 44 mil trabajadores: “Calderón, 
coopelas o cuello”. 

Rito Terán, director general del CCH, manifestó que las autoridades 
universitarias son respetuosas de los puntos de vista de la comunidad en 
torno a cualquier hecho de la vida nacional o internacional. Sin embargo, 
informó que la asamblea en la que se votó este paro de 24 horas fue pequeña 
porque se efectuó el martes en la noche. 

En otra acción de solidaridad con los electricistas, estudiantes de las 
preparatorias 4 y 8 de la UNAM, así como del Colegio de Bachilleres, 
bloquearon avenida Observatorio. 

En Ciudad Universitaria, estudiantes de la Facultad de Filosofía y Letras 
realizaron un mitin en el que informaron a sus compañeros sobre las 
acciones previstas para la próxima semana, y destacaron la importancia de 
que la comunidad se sume a la lucha del SME, “porque es de todos”. 

En las facultades de Derecho y Ciencias, así como en el CCH Oriente, se 
realizaron actividades como boteo, caravanas informativas, pega de carteles 
y otras. 

En tanto, profesores y estudiantes del Instituto Politécnico Nacional (IPN) 
convocaron a sumarse al paro de labores en apoyo al SME, así como a una 
jornada de trabajo “salón por salón” en esa casa de estudios en rechazo al 
decreto de extinción de LFC. 

Representantes de escuelas del IPN realizaron una asamblea en Zacatenco, 
donde acordaron lanzar un llamado a toda la comunidad politécnica para 
sumarse a las acciones de protesta contra la extinción de dicho organismo, 
pues, señalaron, “no sólo se despidió a 44 mil trabajadores, se dejó sin 
seguridad social ni acceso a una vida digna a igual número de familias”. 
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Se acordó que a partir del próximo lunes se realizarán mítines informativos 
para “sensibilizar a la comunidad y convocarla a que participe en el paro del 
próximo miércoles, frente a uno de los atropellos más graves contra el 
sindicalismo mexicano”. 
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Consta de 13 programas y se comenzaría a transmitir en diciembre, adelanta 

su director 
 

PREPARA TV UNAM SERIE PARA DOCUMENTAR LA 
CREACIÓN DEL ARTE 

 
“Es uno de los millones de temas que la televisión comercial no atiende‟: 

Ernesto Velázquez 
La conferencia de Chomsky, en la que participó La Jornada, multiplicó las 

audiencias, subraya 
ARTURO JIMÉNEZ 

En el camino de la innovación de los lenguajes audiovisuales y de colocarse 
en la vanguardia de apoyar de manera directa el desarrollo del arte –y no 
sólo de informar acerca de él y de los creadores–, Tv UNAM prepara la 
ambiciosa serie Arte shock, centrada en el proceso creativo. 

“En Tv UNAM estamos tratando de apoyar el arte contemporáneo, el 
desarrollo de la nueva televisión cultural, la capacitación de jóvenes 
documentalistas y la creación de contenidos que no se ven en otros medios, 
todo en un espacio totalmente libre, crítico y además acompañando de una 
muestra representativa de la mejor televisión cultural internacional”, dice en 
entrevista Ernesto Velázquez, director de la televisora universitaria. 
 
La serie, parte de los nuevos contenidos anunciados hace poco, constará de 
13 programas de una hora cada uno, en los que se abordarán los procesos 
de creación de jóvenes artistas de diversas disciplinas, radicados en el DF. 
 
Otra de las particularidades es que cada programa se desarrollará a la 
manera de concursos, con un ganador parcial por disciplina artística y una 
gran final, en los que aparte del jurado podrán votar los televidentes vía 
Internet, para lograr un “escrutinio público”. 
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Contra la solemnidad 

Ernesto Velázquez comenta: “Arte shock se inscribe dentro de toda una 
visión de la Universidad de propiciar no sólo la investigación y el desarrollo 
académico, sino la creación misma de los artistas. Es un proyecto muy 
emparentado con otros desarrollados bajo la iniciativa de Sealtiel Alatriste, 
como Casa de letras o Descarga cultura”. 

En Descarga cultura, agrega Velázquez, se trata de utilizar las nuevas 
tecnologías para hacerlas accesibles a los jóvenes en los formatos a que 
están acostumbrados. Casa de letras es un concurso literario en el que se va 
dando seguimiento y haciendo la eliminación de los participantes vía Internet, 
y generó obras de calidad sin las condicionantes de los concursos literarios 
comerciales. 
 
“Eso mismo planteamos con Arte shock. Si se ve la serie Art 21, de PBS, se 
percibe ese registro de todo lo que se hace en el arte contemporáneo, el cual 
es uno de los millones de temas que la televisión comercial no atiende. Pero 
al mismo tiempo, en Tv UNAM no sólo atendemos esos temas no 
considerados por la televisión comercial, sino a veces tampoco considerados 
por la televisión cultural. No tenemos la preocupación de la comercialización 
ni del rating ni de „esto no se debe decir‟.” 
 
Antes de la entrevista, en su oficina, Velázquez reproduce en una pantalla un 
demo en el que participan un conductor, dos tutoras y tres jóvenes 
performanceros concursantes, que aunque no se va a transmitir fue muy útil 
como programa piloto para afinar detalles del amplio proyecto de producción 
y posproducción que implicará Arte shock. 
 
“Creo que funciona muy bien y será muy atractivo. Lo que normalmente 
hacemos en la televisión cultural es explorar la semblanza del artista o algo 
más informativo. Y con Arte shock se trata de hacer, con mucho cuidado, 
desde el punto de vista televisivo, un registro del proceso de creación del 
arte. 
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ERNESTO VELÁZQUEZ DURANTE LA ENTREVISTA CON  

LA JORNADA FOTO YAZMÍN ORTEGA CORTÉS 
 

“Y también dando elementos para que el televidente conozca de dónde 
vienen las ideas artísticas de determinado creador, cómo se formó, etcétera. 
Y que además tenga el acompañamiento de tutores, de un proceso de 
desarrollo revisado.” 
 
Destaca que la serie está dirigida a disciplinas que sobre todo son trabajadas 
por artistas jóvenes, aunque la convocatoria de Arte shock no pone límites de 
edad. 
 
Todo lo anterior, agrega, es también un intento de acercar la televisión 
cultural al público joven. “De pronto somos muy solemnes, muy marmóreos.” 
Velázquez resalta que una vez terminada la serie de de Arte shock, Tv UNAM 
la ofrecerá a las televisoras públicas, pues hay “una alianza muy estrecha” 
entre todas. 
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“Por ejemplo, la conferencia de Noam Chomsky fue transmitida en vivo por 
12 televisoras en todo el país, aparte de Tv UNAM, además de la transmisión 
de ésta por Internet y la que realizó La Jornada. Es una multiplicación de 
audiencias que es muy representativa.” 
 
Dice que Arte shock, que podría comenzar a transmitirse en diciembre, es 
uno de los varios proyectos de Tv UNAM y la Comisión del Bicentenario y el 
Centenario (Bi-100) del gobierno de la ciudad de México. Recordó además 
que Bi-100 ha dicho que con este proyecto se suma a la conmemoración de 
los cien años de la UNAM como universidad nacional (1910-2010). 
 
Entre los objetivos de Arte shock, destaca Velázquez, figuran registrar cómo 
ven y recrean el presente los jóvenes artistas del bicentenario y el 
centenario, y promover y difundir el arte que esta generación desarrolla en el 
DF. 

Concurso y bases 

Cada programa de Arte shock aborda una de 12 especialidades. La 
inscripción para concursar en intervención urbana, fotografía, instalación y 
video, se realizó del 13 de septiembre al 9 de octubre; en gráfica, arte del 
cuerpo (body art), multimedia y pintura, del 4 al 30 de octubre; y en 
animación, arte en red, escultura y acciones (performance), es del 1º al 27 de 
noviembre. 

Luego de una preselección previa a la grabación de los programas, en cada 
una de las 12 especialidades quedarán tres participantes, a cada uno de los 
cuales se apoyará con 5 mil pesos para materiales, más la posibilidad de 
utilizar los talleres de la televisora. 
El ganador en cada una de las 12 especialidades recibirá 20 mil pesos. Y del 
programa 13 saldrá un gran ganador de entre los 12 finalistas, que recibirá 
100 mil pesos. En suma, más de 500 mil pesos repartidos entre 36 jóvenes 
artistas. Más información en la página electrónica: www.arteshock.com.mx 

 

 

http://www.arteshock.com.mx/
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PARA EL RECTOR NARRO ES MOMENTO DE REFUNDAR 
LA REPÚBLICA 

ANA CECILIA GARCÍA 

El rector de la Universidad Nacional Autónoma de México, José Narro 
Robles, consideró que este es el momento para refundar la república, ya que 
su actual modelo de desarrollo y de organización no sirve y ya dio lo que 
tenía que dar. 

“México necesita una reforma integral, completa, que equivale a refundar la 
república, hagamos un nuevo modelo en todo el sentido de estructura 
organizativa nacional y un modelo de desarrollo no sólo en cuestión de 
finanzas, sino que ponga al mexicano en el centro del interés, un modelo que 
combata la pobreza y la desigualdad”, expresó. 

Luego de participar en el foro Hacia un Pacto Nacional para la Reforma 
Económica, el rector de la máxima casa de estudios convidó a todos los 
sectores de la sociedad a anteponer el interés por México sobre los válidos y 
particulares intereses de grupo. 

Narro Robles argumentó que el modelo de desarrollo y de organización que 
se ha seguido hasta hoy ya dio lo que podía dar y ya no sirve “ni para 
hacernos hacia fuera, mucho menos para resolver los problemas que 
tenemos adentro”. 

En el antiguo Palacio del Ayuntamiento, el rector de la UNAM dijo que se tiene 
que revisar lo que pasa en la sociedad y en el país, parte a parte o de manera 
integral, pero hacerlo, para avanzar en la refundación de la república. 

Aseguró que para alcanzar ese objetivo se tienen que echar por delante los 
intereses del país, sobre los particulares que cada uno de los sectores 
tengan y hacerlo con altura de miras, pensando en grande, viendo alto y 
mirando lejos. 

José Narro aprovechó la ocasión para defender el presupuesto para las 
instituciones de educación superior, las artes y la ciencia.  
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Sostuvo que no basta con discursos bien intencionados si éstos no van 
acompañados de los recursos que se requieren para su desarrollo, que son 
las herramientas para hacer una sociedad competitiva. 

“Yo no he escuchado a nadie que esté contra la educación hoy, en el siglo 
XXI; yo no he escuchado a nadie que esté contra que México desarrolle un 
sistema de ciencias fuerte y propio, pero cuando llega el momento de discutir 
los recursos, ese discurso no se transforma en lo que se necesita y la 
prioridad que no va acompañada con el recurso correspondiente se queda 
en un buen deseo o simple acto demagógico”, exclamó.  

Narro Robles sostuvo que México ya no puede seguir siendo un país tan 
desigual, en donde la pobreza ancestral se agudiza y se hace más lacerante, 
por eso pidió una revisión de la sociedad más allá de la economía y de las 
finanzas públicas. 

El rector de la UNAM sostuvo que los verdaderos enemigos del país son la 
pobreza, la ignorancia, la enfermedad y el desempleo, por eso se debe 
replantear el camino para que esos problemas sean abolidos y la sociedad 
mexicana sea más justa, más equitativa, más pareja, donde realmente lo que 
importe sea el ser humano y no simplemente un símbolo monetario del éxito. 
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AMC PROPONE PRESUPUESTO PARA CIENCIA MAYOR 
AL PRESENTAR POR EL EJECUTIVO 

ISAAC TORRES CRUZ 

 

La Academia Mexicana de Ciencias (AMC) propuso un incremento de siete 
mil 272 millones de pesos al presupuesto del Conacyt si bien para resarcir la 
disminución neta que significa la actual propuesta, para aumentar también 
los montos en la creación de centros públicos de investigación, incrementar 
el número de becas así como la generación de un fondo para temas de 
investigación prioritarios del país, expuso la presidenta del organismo, 
Rosaura Ruiz. 

En conferencia, explicó que con la propuesta actual presentada por el poder 
Ejecutivo, que al parecer refiere una disminución nimia de 12 millones de 
pesos, en relación con el monto aprobado para 2009, las variaciones que 
resulten debido a la inflación apuntan que la cantidad ascendería a dos mil 
102 millones, un 4.6 por ciento real. 

Si bien en dependencias de gobierno como la Semarnat, dijo, el paquete 
ofrece un mayor financiamiento a actividades relacionadas con la actividad 
científica, otras tendrían una disminución sensible y preocupante. 
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Tal es el caso de la Sagarpa cuya reducción significaría 181 millones de 
pesos, “grave en el contexto actual en el que se encuentra el campo 
mexicano”. En el sector salud resultarían 338 millones, “lo que es 
incongruente frente a la alerta epidemiológica por el virus A/H1N1 o los 
preocupantes índices en el aumento de enfermedades como diabetes e 
hipertensión”. 

Sin embargo, de acuerdo con los datos de la AMC las mayores afectaciones 
serían en la SEP y Conacyt: 868 y 701 millones, respectivamente. 

Por otra parte, Ruiz Gutiérrez refirió que este proyecto presupuestal para el 
Conacyt implica una disminución de 10.2%, 132 millones de pesos, en sus 
fondos sectoriales y mixtos; reducir 42%, 224 millones de pesos, los fondos 
de apoyo a los consejos estatales de Ciencia y Tecnología, a la vez que 
incrementa en 3.1%, 200 millones, los apoyos directos a empresas privadas 
sin que la seguridad haya una vinculación de éstas con universidades y un 
beneficio directo del sector público. 

Refirió que si bien informes del Conacyt señalan que el sector privado es 
responsable del 30 por ciento de la inversión en investigación y desarrollo, el 
indicador considera como inversión la compra de tecnología, derechos, 
servicios y el pago de regalías por el uso de patente. La realidad, dijo, es que 
en México el sector privado prácticamente no aporta recursos para 
investigación y desarrollo. 

“Aprobar el presupuesto en materia de ciencia y tecnología tal como lo 
propuso el Ejecutivo federal sería ignominioso”, subrayó la presidenta de la 
AMC. 

La científica mencionó además que de continuar con la tendencia que ha 
persistido en los últimos años en la inversión en ciencia y tecnología, será 
hasta el año 2042 cuando se logre alcanzar el financiamiento para el ramo 
del uno por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) que establece la ley y que 
recomienda la OCDE como referente mínimo para el desarrollo de sus países 
miembros. 
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Para ofrecer un panorama de las limitaciones del sector expuso que la 
inversión en investigación y desarrollo por habitante de México, pasó de 30 
dólares en 1996 a 48 en 2005. En este mismo periodo, Brasil registró un 
avance de 37.26 a 46.51 dólares; Estados Unidos avanzó de casi 744 dólares 
a mil 91 por habitante, y en Finlandia el gasto en investigación y desarrollo 
experimental per cápita alcanzó los mil 100 dólares anuales. 

CAMBIAR PANORAMA. Ante este panorama, Rosaura Ruiz expuso la 
propuesta de la AMC para el presupuesto de 2010 para el Conacyt, que 
espera adopten los diputados de la LXI Legislatura, que no sólo resarce el 
decremento propuesto por el gobierno del presidente Felipe Calderón sino 
que incentiva áreas prioritarias para el desarrollo del país. 

Esta solicitud refiere un primer monto de dos mil 329 millones de pesos para 
subsanar el recorte original; dos mil 670 millones planteados por el Foro 
Consultivo Científico y Tecnológico y 10 instituciones más del sector 
empresarial y educativo, para proyectos específicos. 

Se requerirían además, agregó la presidenta de la AMC, 500 millones de 
pesos para equipamiento de laboratorios de instituciones de educación 
superior públicos, centros públicos y nacionales de investigación. Recursos 
para la creación de nuevos Centros Públicos de Investigación, 500 millones, 
“existen ocho estados que no cuentan con uno”; 400 millones para la 
creación de un fondo para prioridades nacionales de investigación en ciencia 
básica; así como un incremento en 873 millones al Programa de Becas de 
Posgrado. Montos para dar un total de siete mil 272. 

Dicha propuesta, comentó, ha tenido una gran aceptación por los 
representantes de la Comisión de Ciencia y Tecnología del Congreso, 
quienes, añadió, tienen la sensibilidad y preocupación por el tema puesto que 
provienen de la academia. 

“La Comisión, presidida por el doctor Reyes Tamez, ha mostrado la voluntan 
para defender un presupuesto distinto al del gobierno federal, estamos 
convencidos de su apoyo, ahora tocará que hagan lo propio con sus 
respectivas bancadas”, puntualizó.  
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Indicó además que alcanzar el uno por ciento del PIB podría realizarse sin 
mayores sacrificios presupuestales para 2018, de contar con la voluntad 
política y de gobierno, si se sumaran 12 millones de pesos cada año al monto 
anterior. 

“Se trataría de un programa de rescate de la ciencia, como el que se realizó 
para los bancos o las carreteras; sin embargo, se necesita de una visión de 
largo plazo que deben adquirir nuestros políticos y no sólo pensar en las 
acciones que realizarán para percibir votos cada elección”, enfatizó. 
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RESULTADOS DE PISA SON REFLEJO DE LA FALTA DE 
INVERSIÓN 

La mitad de los estudiantes mexicanos de 15 años evaluados por la prueba 
PISA de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos 
(OCDE), se ubicaron por debajo del nivel 2, no obstante que el organismo 
estima que para que un país sea competitivo debe contar con niveles 5 y 6, 
puntualizó Rosaura Ruiz Gutiérrez, presidenta de la AMC. 

Refirió que los resultados de la prueba, que mide las habilidades y 
competencias para desarrollarse en una sociedad moderna basada en el 
conocimiento, son reflejo, entre otras causas, por la escasa inversión en 
ciencia y tecnología que realiza, así como en el número de científicos con los 
que cuenta el país.  

Expuso que, de acuerdo con estudios realizados por la OCDE en 2008, existe 
una clara relación entre la proporción de alumnos de 15 años que alcanzaron 
niveles 5 y 6 en la escala de ciencias de la prueba PISA y el número de 
investigadores de tiempo completo por cada mil personas en un país, el 
número de patentes en relación con el total de la población y el gasto 
nacional bruto dedicado a la investigación y al desarrollo de la capacidad de 
innovación. 

Por otro lado, apuntó que México tiene en su Sistema Nacional de 
Investigadores (SNI) 15 mil miembros y que, a pesar de su gran capacidad, 
son francamente insuficientes para un país de 108 millones de habitantes, 
problema al que se suma el envejecimiento de la planta de investigadores, 
que en promedio tienen 55 años de edad. 

“Es una situación alarmante, porque en unos años esos jóvenes que no se 
encuentran formados para desempeñarse en la sociedad moderna serán los 
líderes, empresarios, políticos e ingenieros de la nación”, añadió. 
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Miguel Carbonell 

LA UNIVERSIDAD DE TODOS 
 

Cuando parece que el país se viene abajo, abundan las malas noticias y los 
políticos hacen más el ridículo que nunca, conviene valorar y repetir las 
(pocas) buenas noticias que de pronto nos llegan. La mejor de los últimos 
meses, la que más eco ha tenido a nivel internacional, es la concesión del 
Premio Príncipe de Asturias a la UNAM. Es un hecho de la mayor relevancia 
para la Universidad, pero también para todo el país, pues ésta se mantiene 
gracias a los recursos que aportan millones de mexicanos. Por eso el premio 
otorgado a la UNAM es para todos, un reconocimiento al esfuerzo, a la 
pasión, a la entrega y a la inteligencia de muchas generaciones de 
mexicanos.  

Son interminables los elogios que se podrían dedicar a la UNAM. Las 
palabras no alcanzan para agradecerle lo mucho que le debemos todos los 
que hemos atravesado sus aulas. Quizá sea mejor y más objetivo dar cuenta 
de algunos datos públicos, pero que quizá no hayan llegado a amplios 
sectores de la opinión pública. Veamos.  

La UNAM atiende a más de 305 mil estudiantes, de los cuales casi 24 mil son 
de posgrado. Tiene una planta de 35 mil académicos (profesores e 
investigadores), entre ellos más de 11 mil de tiempo completo. Imparte 83 
carreras que se desdoblan en más de 153 planes de estudio.  

El 86% de los posgrados forma parte del Padrón Nacional de Posgrados de 
Calidad, en el que se reúnen los mejores estudios superiores del país. En 
2008 la UNAM generó más de 17 mil titulados de licenciatura y más de 6 mil 
graduados de posgrado (especialidades, maestrías o doctorados). Ese 
mismo año más de 88 mil personas recibieron una beca de la institución, y 
más de 2 millones acudieron a las 7 mil 700 actividades culturales y artísticas 
organizadas.  

Aunque mucha gente piensa que la UNAM es una universidad del DF, tiene 
presencia en 24 entidades federativas, así como en EU, Canadá y España. En 
la zona metropolitana de la ciudad de México tiene seis campus y 17 
escuelas.  
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Proporciona al país servicios tan importantes como el Sismológico Nacional, 
el Observatorio Astronómico Nacional, el Jardín Botánico, la Biblioteca y la 
Hemeroteca nacionales, el Mareográfico Nacional o el Monitoreo del Volcán 
Popocatépetl. Tiene 139 bibliotecas, 3 mil 500 aulas, 2 mil edificios, 2 mil 700 
laboratorios, 54 mil computadoras conectadas a la Red-UNAM. Su capacidad 
de supercómputo permite realizar 7 mil 266 millones de operaciones 
aritméticas por segundo.  

Esos son los datos duros. Lo más difícil de hacer es transmitir el orgullo y la 
emoción que sentimos miles de mexicanos (quizá millones) cuando vimos al 
rector José Narro recoger el Premio Príncipe de Asturias en el Teatro 
Campoamor de Oviedo. En su magnífico discurso el rector convocó a revisar 
los valores que les transmitimos a los jóvenes en el siglo XXI. Habló del 
carácter de bien público y social de la educación, de su concepción como 
derecho fundamental que representa “uno de los mayores avances éticos de 
la historia”. No encuentro un modo más ejemplar de transmitir valores 
positivos a los jóvenes que mostrarles todo lo que se hace día tras día, de 
manera infatigable, en nuestra Universidad. Ahí trabajan los verdaderos 
héroes de nuestro país. Por sus pasillos han caminado y caminan nuestras 
mejores inteligencias: hombres y mujeres entregados a la causa de la 
educación, que creen en México y en sus jóvenes, que generan conocimiento 
científico y perfilan las mejores soluciones a los grandes problemas 
nacionales. Ellos deben ser una inspiración nacional y no los payasos que 
medran en nuestras cámaras legislativas o en nuestros aparatos 
administrativos.  

El príncipe Felipe de Borbón se refirió en su discurso a lo mucho que hizo la 
UNAM por los exiliados españoles que huyeron de su país por las 
persecuciones del franquismo. Tal gesto de hospitalidad, alentado por ese 
gran estadista que fue Lázaro Cárdenas, nunca debe ser olvidado.  

Tenemos muchas razones para festejar un premio bien merecido, bien 
ganado, un premio para todo México y para la más grande de sus 
universidades. No olvidemos que, en medio de tantas tormentas, también nos 
pasan cosas buenas, de las que nos podemos sentir orgullosos. 
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35 ANIVERSARIO DE LA UAM: METRÓPOLI: ¿EVOLUCIÓN 
O MUTACIÓN? 

 
DAVID GUTIÉRREZ FUENTES 

 
El próximo 11 de noviembre, la Universidad Autónoma Metropolitana 
festejará 35 años de intensa labor académica, científica, humanística y 
cultural. El festejo, además, se enmarca en un contexto particularmente 
especial: en pocos días, la rectoría general tendrá un relevo previo a una 
terna que está por definirse, con procedimientos menos tortuosos como los 
que privan en otros ámbitos de nuestra vida pública. Ejemplo concreto: la 
tortuosidad con la que se eligió la terna para elegir al presidente de la 
Comisión Nacional de Derechos Humanos.  
 
En este contexto, en la UAM-Xochimilco y desde la Coordinación de Extensión 
Universitaria, los integrantes de un grupo interdisciplinario de trabajo nos 
propusimos un reto: ¿Cómo festejar el camino andado sin acartonarnos? A 
partir de esa premisa articulamos un proyecto que concretamos en un ciclo 
que va por la mitad pero que ha resultado muy exitoso: Metrópoli, evolución y 
mutación. 
 
Se entenderá que una universidad plural, pujante y en la que los actores 
participan de múltiples maneras, los festejos sean muchos y alejados de un 
eje centralizador. En función de esta premisa, y aislando el ciclo de los otros 
festejos que realiza Xochimilco, voy a escribir del que conozco, invitándolos 
además a que le den un vistazo al programa completo en el siguiente vínculo 
creado por Alicia Ortiz y Óscar Zavala. 
 
Lo primero que nos preguntamos fue algo que no por obvio era necesario 
formular: si el nombre de la universidad es Autónoma Metropolitana, pues se 
hacía necesario poner a debate la metrópoli, entendida, desde el punto de 
vista geográfico, como la que se extiende al territorio del Estado de México: 
la famosa mancha urbana. Esta premisa conceptual tiene además una 
justificación administrativa: está aprobada la construcción de una unidad en 
Lerma, Estado de México, que ya cuenta con un rector.  
 
 

http://metropoliuam.blogspot.com/2009/10/actividades.html
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Ojalá que el gobierno federal, y gobernador del estado, le brinden todos los 
apoyos a la UAM para consolidar lo más rápido posible ese proyecto 
educativo y, una vez consolidado, no lo abandonen a su suerte. 
 
En la invitación al ciclo de los expositores, artistas y ponentes, se condensa 
con claridad las inquietudes que se pretendieron dilucidar, y digo 
pretendieron porque en lo que va del ciclo hemos acumulado más preguntas 
que respuestas, en Metrópoli: evolución y mutación. He aquí algunas de ellas: 
¿Cómo se ha transformado la ciudad y su zona metropolitana en estas tres 
décadas y media? ¿Estamos frente a una evolución o más bien ante una 
mutación? ¿Cómo debemos interpretar la complejidad de estos cambios? 
Con el afán de detonar el debate y dilucidar éstos y otros cuestionamientos 
concebimos este ciclo integral en el que hay mesas de reflexión, cine, teatro, 
conciertos, conferencias con diversos artistas, venta de libros con temas 
urbanos y exposiciones plásticas. 
 
De la multitud de expresiones que nuestros invitados han vertido desde la 
plástica y la retórica, quisiera rescatar cinco momentos a través de sus 
protagonistas. 
 
1.- Roberto Donoso: Se ha perdido el sentido de barrio, antes los vecinos se 
conocían entre sí y los parques públicos eran eso, parques, no mercados 
ambulantes. La ciudad de hoy no es una ciudad amable con los viejos. Se ha 
privatizado la vida pública y hoy muchos viejos (y jóvenes y niños, agregaría 
yo) se sienten más seguros dentro de los muros de un centro comercial que 
en la banca de un parque. 
 
2.- Bob Schalkwijk: La ciudad definitivamente no evoluciona, sino muta. Eso 
no lo dice Bob, debo aclararlo, me lo dice su interesantísimo trabajo 
fotográfico “Ciudad un antes y un después” expuesto a un costado de la 
cafetería de la UAM-Xochimilco. Lo que hizo Bob fue fotografiar desde un 
ángulo preciso, partes de la ciudad de los cincuenta y los sesenta y 
contrastarlas con fotografías actuales tomadas desde el mismo ángulo. Pero 
el tamaño de la mutación se torna inquietante cuando Bob contrasta 
fotografías de principio del siglo pasado con fotografías actuales. 
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3.- Rutilo Morales: Lo que hace Rutilo con su instalación es mostrarnos otro 
rostro de la mutación: la chinampa. Varillas, concreto, aceite, sobre canales 
contaminados y sin vegetación que nos generan un sentimiento de pérdida y 
orfandad. 
 
4.- Jorge Legorreta: La metrópoli hay que entenderla como lo que es. Y para 
ello recurre a un símil ingenioso: el amor. No vale la pena llorar por la ciudad 
que tuvimos y ya no será; tampoco debemos idealizar una ciudad imposible. 
La ciudad es. A partir de esta aceptación debemos defenderla desde la 
construcción de la ciudadanía. Para que grandes fracasos urbanos como 
Santa Fe no se repitan, debemos asumir la condición plena de ciudadanos y 
no simples votantes. 
 
5.- Luciano Pascoe: Uno de los grandes motores de cambio es el placer. Pero 
el placer, como principio libertario y generador de cambio, no debe infligir 
violencia en el otro individual o colectivo. 
 
* * * 
Letras al pie 
 
Los invito a conocer el ciclo y el próximo 10 de noviembre a participar en la 
mesa, Metrópoli: democracia y sustentabilidad. Cita: UAM-Xochimilco, 
Calzada del Hueso 1100, Auditorio Javier Mina 13:00 horas con los siguientes 
participantes: Marco Rascón, Iris Santacruz, Raúl Hernández Valdés y Daniel 
Gershenson. 
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PIDEN SOLUCIÓN AL CONFLICTO EN LA NORMAL 

Profesores de la Benemérita Escuela Nacional de Maestros (BENM) vemos 
con preocupación la interrupción de la vida académica de nuestra 
institución, ante lo cual expresamos lo siguiente: 

A una semana de iniciado el conflicto, no se nos ha informado oficialmente 
sobre los acontecimientos. 

Ante la reducción del presupuesto a la educación pública se ha golpeado 
severamente el desarrollo de los procesos formativos que se viven en la 
BENM. 

Consideramos justas las demandas de los y las estudiantes, ya que expresan 
el sentir sobre un proyecto político y educativo que ha obstaculizado su 
proceso formativo. Por ello los académicos abajo firmantes nos 
pronunciamos por la apertura de canales de información permanentes sobre 
las acciones para resolver este conflicto. El respeto y autonomía del 
movimiento encabezado por los y las normalistas. Contra la intromisión de 
intereses ajenos al movimiento de los estudiantes, que buscan posiciones 
políticas en el interior de la institución. El establecimiento inmediato de una 
mesa de diálogo entre autoridades y estudiantes que permita arribar a 
soluciones para restablecer la vida académica de la BENM. Solicitamos 
realizar los procesos necesarios para transparentar la gestión académica y 
administrativa actual. Demandamos a las autoridades educativas 
responsables el establecimiento de un espacio de discusión, donde participe 
la comunidad normalista con el fin de construir un modelo de gestión 
democrático en esta institución. 

Atentamente. 

Cenobio Popoca Ochoa, Consuelo Yáñez Fernández, Martín Lucero Herrera, 
Jorge A. García Figueroa, Estela Cabrera Alguín, Ma. Isabel Ortega B., María 
Hortensia Contreras, Tadeo Velázquez A., Óscar Cortés Jiménez, Ricardo 
Monter Perales, José Luis Rosas, Raquel Díaz Galván y 21 firmas más 
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ASTILLERO 

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ 

 

 
EL RECTOR DE LA UNAM, JOSÉ NARRO, EMITE SU MENSAJE DURANTE EL FORO PACTO 
NACIONAL PARA LA REFORMA ECONÓMICA, AL QUE SE SUMAN EL GOBIERNO 
CAPITALINO, LA UNAM Y EL IPN; CON ÉL, ARMANDO PAREDES PRESIDENTE DEL 
CONSEJO COORDINADOR EMPRESARIAL; MARCELO EBRARD, JEFE DE GOBIERNO DEL 
DF; ENRIQUE VILLA RIVERA, DIRECTOR GENERAL DEL IPN, Y ÁNGEL BUENDÍA, 
PRESIDENTE DEL COLEGIO NACIONAL DE ECONOMISTAS 

 
Foto Roberto García Ortiz  

 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

05/11/09 POLÍTICA 13 

 


